

BAB 5

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Praktek Kerja Profesi Apoteker (PKPA) di Apotek Alba Medika yang dilaksanakan pada tanggal 02 Oktober 2023 – 04 November 2023 dapat diperoleh kesimpulan sebagai berikut :

1. PKPA yang dilakukan di Apotek Alba Medika memberikan bekal kepada mahasiswa calon Apoteker untuk dapat mengerti mengenai fungsi, peran, posisi serta tanggung jawab Apoteker dalam pelayanan kefarmasian di apotek.
2. PKPA yang dilakukan di Apotek Alba Medika memberikan bekal kepada mahasiswa calon Apoteker untuk dapat memiliki wawasan, pengetahuan, keterampilan dan pengalaman untuk melakukan pekerjaan kefarmasian di apotek
3. PKPA yang dilakukan di Apotek Alba Medika memberikan bekal kepada mahasiswa calon Apoteker untuk dapat melihat dan mempelajari strategi dan kegiatan-kegiatan yang dilakukan dalam pengembangan praktek kefarmasian di apotek.
4. PKPA yang dilakukan di Apotek Alba Medika memberikan bekal kepada mahasiswa calon Apoteker untuk dapat mempersiapkan mahasiswa calon Apoteker dalam memasuki dunia kerja sebagai tenaga apoteker yang profesional.
5. PKPA yang dilakukan di Apotek Alba Medika memberikan bekal kepada mahasiswa calon Apoteker untuk dapat mengetahui gambaran nyata permasalahan kefarmasian di apotek saat menjalankan peran, fungsi, posisi, dan tanggungjawab apoteker di apotek.

5.2 **Saran**

1. Sebelum melakukan PKPA di apotek, mahasiswa calon apoteker diharapkan terlebih dahulu membekali diri dalam pengetahuan mengenai apotek, peraturan kefarmasian, pelayanan kefarmasian dan manajemen Apotek.
2. Mahasiswa calon apoteker hendaknya mempersiapkan diri mengenai informasi obat-obatan dan lebih berlatih agar dapat memberikan konseling, informasi obat, dan edukasi yang baik dan benar kepada pasien serta meningkatkan kepercayaan diri dalam melakukan swamedikasi kepada pasien
3. Mahasiswa calon apoteker hendaknya berperan aktif dalam melaksanakan kegiatan PKPA agar dapat memperoleh informasi, pengetahuan, dan keterampilan dalam pelayanan dan pengelolaan apotek guna membekali diri ketika harus terjun di dunia kerja

DAFTAR PUSTAKA

BNF, 2022, British National Formulary 83rd edition, BMJ Group, London.

Departemen Farmakologi dan Terapeutik FKUI, 2012, *Farmakologi dan Terapi Edisi V*. Jakarta : Badan Penerbit FKUI.

Gunawan, dkk., 2008, *Farmakologi dan Terapi Edisi V*, Departemen Farmakologi dan Terapeutik Fakultas Kedokteran Universitas Indonesia, Jakarta.

Haryanto, J., Kusnanto, Suarilah, I., Priyanti, R.P, 2017, *Aromaterapi Menurunkan Tingkat Nyeri Kepala Penderita Migren, Jurnal Ners*, **2(2)** : 61-66.

Lacy, F. C., Lora, L. A., Morton, P. G., dan Leonard, L. L., 2022 , *Lexi-Comp's Drug Reference Handbooks : Drug Information Handbook 23th ed.*, New York: American Pharmacist Assosiation.

McEvoy, Gerald K, *et al.*, 2011, *AHFS Drug Information*, American Society of Health-System Pharmacist, American Hospital Formulary Service.

Menteri Kesehatan Republik Indonesia, 2017, Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 9 Tahun 2017 tentang *Apotek*, Jakarta.

Menteri Kesehatan Republik Indonesia, 2023, Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 17 Tahun 2023 tentang *Kesehatan*, Jakarta.

Menteri Kesehatan Republik Indonesia, 2021, Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 14 Tahun 2021 tentang *Standar Kegiatan Usaha Dan Produk Pada Penyelenggaraan Perizinan Berusaha Berbasis Risiko Sektor Kesehatan*, Jakarta.

Menteri Kesehatan Republik Indonesia, 2009, Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 36 Tahun 2009 tentang *Kesehatan*, Jakarta.

Menteri Kesehatan Republik Indonesia, 2016, Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 73 Tahun 2016 tentang *Standar Pelayanan Kefarmasian di Apotek*, Jakarta.

Menteri Kesehatan Republik Indonesia, 2018, Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia nomor 26 tahun 2018 tentang *Pelayanan Perizinan Berusaha Terintegrasi Secara Elektronik Sektor Kesehatan*, Jakarta.

MIMS, 2021, MIMS Indonesia, <https://www.mims.com/> , Diakses pada November 2023.

PERKENI, 2021, *Pengelolaan dan Pencegahan Diabetes Melitus Tipe 2 di Indonesia*, Jakarta, PB PERKENI.

Sweetman, Sean C., 2009, *Martindale: The Complete Drug Reference 36th Edition*, Pharmaceutical Press.